

## ANTRAG

An Herrn  
Oberbürgermeister  
Dieter Reiter

Rathaus, Marienplatz 8, 80331 München



12.11.2024

### Martinsfest an städtischen Kindertagesstätten als Martinsfest feiern

Das Referat für Bildung und Sport möge die städtischen Kindertagesstätten anweisen, Feiern anlässlich des Martinstags in Zukunft wieder als Martinsfeier bzw. Martinsumzug und nicht als „Lichterfest“ o.ä. zu bezeichnen.

### Begründung

An Sankt Martin wird symbolisch daran erinnert, wie der spätere Bischof mit seinem Schwert seinen warmen Mantel teilte und einem frierenden Bettler die Hälfte davon schenkte. Sankt Martin ist unabhängig von der Religions- und Konfessionszugehörigkeit für Kinder bis heute ein Vorbild für Barmherzigkeit und Nächstenliebe.

Leider ersetzen städtische Kindertagesstätten zunehmend das traditionelle Martinsfest inzwischen durch „Lichterfeste“ oder ähnliche Veranstaltungen. Dieser Begriff ist nicht eindeutig und ignoriert den Hintergrund des Brauches.

Fabian Ewald  
Stadtrat

Jens Luther  
Stadtrat

Winfried Kaum  
Stadtrat

Michael Dzeba  
Stadtrat

Alexandra Gaßmann  
Stadträtin

Sabine Bär  
Stadträtin

Matthias Stadler  
Stadtrat

Leo Agerer  
Stadtrat

Veronika Mirlach  
Stadträtin

Hans Hammer  
Stadtrat

Andreas Babor  
Stadtrat

Thomas Schmid  
Stadtrat

Hans-Peter Mehling  
Stadtrat